




[image: Logo des Robert Koch-Institut][image: Logo des Robert Koch-Institut]



Umschalten der Navigation


Publikationsserver des Robert Koch-Institutsedoc





de|en


























Publikation anzeigen 
	
edoc Startseite

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Publikation anzeigen





	
edoc Startseite

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Artikel in Fachzeitschriften

	Publikation anzeigen













JavaScript is disabled for your browser. Some features of this site may not work without it.











Gesamter edoc-ServerBereiche & SammlungenTitelAutorSchlagwortDiese SammlungTitelAutorSchlagwort



PublizierenEinloggenRegistrierenHilfe









StatistikNutzungsstatistik










Gesamter edoc-ServerBereiche & SammlungenTitelAutorSchlagwortDiese SammlungTitelAutorSchlagwort



PublizierenEinloggenRegistrierenHilfe









StatistikNutzungsstatistik
























Publikation anzeigen 
	
edoc Startseite

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Publikation anzeigen





	
edoc Startseite

	
Artikel in Fachzeitschriften

	
Artikel in Fachzeitschriften

	Publikation anzeigen


















2010-06-22Zeitschriftenartikel
                                DOI:
                                10.25646/916





Aktueller Stand zur  Raumdekontamination  mit gasförmigem  Wasserstoffperoxid




Reichenbacher, Detlef

Thanheiser, Marc

Krüger, Dominique




Labore, Labortechnik und Versuchstierhaltung in  den Sicherheitsbereichen S3 und S4 müssen gemäß  Gentechnikgesetz speziellen Anforderungen an die  Dekontamination von komplexen Oberflächen in  Räumen, Schleusen und Lüftungsanlagen mittels  einer geeigneten Form der Desinfektion gerecht  werden. Grundsätzlich kommt die Anwendung  von gasförmigem Formaldehyd oder Wasserstoffperoxid  (H2O2) in Betracht. Vor Inbetriebnahme der  gentechnischen Anlagen der Sicherheitsstufen S3  und S4 müssen Verfahren zur Raum- und Schwebstofffilterbegasung  etabliert und ihre Wirksamkeit  mit biologischen Indikatoren nachgewiesen werden.  Dieser Beitrag bietet eine Literaturübersicht und  dient der Feststellung des Entwicklungsstandes der  eingesetzten Verfahren zu Bedingungen der Anwendung,  zur Wirksamkeit, zur Materialverträglichkeit  und zu Verfahrensgrenzen. 
Buildings housing biosafety level (BSL) 3 and 4  laboratories and animal facilities according to the  German Genetic Engeneering Safety Regulations  require special procedures to decontaminate complex  indoor surfaces, pass-through boxes and ventilation  systems. As a basic principle, fumigation  with gaseous formaldehyde or hydrogen peroxide  vapour (H2O2) is taken into consideration. For BSL 3  and 4 laboratories as well as for high efficiency  particulate air filters of the associated air-conditioning  systems, before bringing into service it is  necessary to validate the efficiency of decontamination  by fumigation with biological indicators.  This article provides an overview of literature and  gives information on the status quo of application,  effectiveness, material compatibility, and limits of  gaseous disinfection. 
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